

La desaceleración inició desde junio (El Financiero 29/07/11)

La desaceleración inició desde junio (El Financiero 29/07/11) Ivette Saldaña Viernes, 29 de julio de 2011 • Industriales ajustan a la baja cifras de crecimiento y empleo. • El sector avanzará sólo de 3.7 a 3.8%. • Habría 500 mil personas más en la informalidad. - FALTAN 500 MIL PLAZAS DE EMPLEO: PRESBURGER El sector industrial confirmó que la desaceleración económica en México inició desde junio pasado, por lo que anunció un ajuste a la baja en sus proyecciones tanto de crecimiento económico como de generación de empleos. Ante las afectaciones que tenemos por el incierto panorama de Estados Unidos y los problemas de Europa, Salomón Presburger dijo que redujeron las expectativas de crecimiento del PIB a un rango de 3.8 a 4.2 por ciento para 2011, luego de que a principios de año estimó entre 4.5 y 5 por ciento. El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) explicó que no se alcanzará la meta de crear 600 mil plazas de trabajo, ya que sólo se estima generar 500 mil empleos en el sector formal, y como anualmente se necesita un millón de nuevas plazas, las otras 500 mil personas se colocarán en la informalidad, además de las cien mil del ajuste de las proyecciones. Estimó que la actividad productiva crecerá sólo de 3.7 a 3.8 por ciento. Las mayores caídas serían para los sectores manufactureros que más exportan, que son automotriz y eléctrico, debido a que la industria creció 5.2 por ciento en el primer semestre y se pronostica que sólo avanzará 1.8 por ciento en la segunda mitad del año. Hay nueve estados en donde ya se registran caídas, entre ellos Chiapas, Nayarit, Zacatecas y Distrito Federal, mientras que los crecimientos medios se dieron en el Estado de México, Baja California y Guanajuato, y el más alto en Puebla, con 18.7 por ciento. "El entorno mundial se está deteriorando y las proyecciones están cayendo por los problemas de Estados Unidos y Europa", aseveró Presburger, en conferencia de prensa en la que anunció la firma del Convenio de Colaboración entre el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) y la Concamin. Agregó que mientras las industrias mexicanas que saldrán más afectadas serán las ligadas a las exportaciones, el mercado interno tendrá un crecimiento inercial. Agujeros negros Consideró que la industria mexicana debería invertir más en el desarrollo y transferencia de tecnología, además de desarrollar patentes, porque de hacerlo se incrementaría el Producto Interno Bruto (PIB) del país en cuatro mil 101 millones de pesos, equivalente a 0.47 puntos del valor del PIB. Ante el titular del IMPI, José Rodrigo Roque Díaz, explicó que crecería la inversión per cápita en 30 dólares, igual a un aumento de tres mil 381 millones de dólares en la formación bruta de capital, además de que el consumo por persona subiría 46 dólares que sumarían cinco mil 252 millones de dólares al consumo global. Sin embargo, dijo que se debe trabajar por disminuir la piratería y el contrabando porque ese mercado de la ilegalidad genera "agujeros negros" como la subvaluación, el abuso en el uso de programas de maquila, además de que mucha mercancía que meten contrabandistas pasa "delante de nuestros ojos". Por su parte, Roque Díaz dijo que saben que la piratería constituye un fuerte problema porque causa gran daño y por ello trabajan en dos ejes: difusión de campañas contra la piratería y promover la inversión en la innovación, además de vincular la generación de patentes con la industria. En ese sentido, comentó que buscarán incrementar de 5 a 10 por ciento las patentes que registran los mexicanos anualmente. Aseguró que el contrabando genera daños terribles, como falta de pago de impuestos, evasión de cuotas compensatorias y comercio desleal.